
要闻/
年 月 日 星期六 热线： 责编：卢维阳 编辑：吕丹丹 版式：黄荻溪 校对：金奇玉

本报讯 （记者 史莲寅） 昨
天上午，区十七届人大常委会召
开第三十六次主任会议。会议由
区人大常委会主任石伟东主持，
区人大常委会副主任孙金才、刘
云英、周庆中、戴志华参加会议。
会议开展了集中学习，商量

了人事任免事项，听取了人大街
道工委2024年工作情况汇报。区
人大常委会各委室交流了11月份

重点工作及12月份工作计划。会
议还听取了区十七届人大常委
会第二十次会议筹备情况汇报。

就做好下一阶段人大工作，
石伟东指出，要在与区委同心同
向中崇尚实干、担当作为，紧跟
决策部署明方向、精剖重点要点
准发力、释放监督效能强参谋、
积极建言献策助发展；在年底加
压奋进中全面发力、争取圆满，

区人大常委会各委室要立足全
局收好尾、开好局，全力以赴推
进各项筹备工作以及十七届人
大四次会议组织筹备工作，确保
年度各项目标任务高质高效完
成；在迈步征程前行中锐意进
取、勇争一流，靠前谋划目标导
向、突出亮点彰显特色、完善机
制凝聚合力，推动人大工作不断
迈上新的台阶。

区十七届人大常委会召开
第三十六次主任会议

本报讯 （记者 史莲寅）
昨天上午，区人大常委会党
组召开 2024年第八次会议。
会议由区人大常委会主任、
党组书记石伟东主持，副主
任、党组副书记孙金才，副
主任、党组成员周庆中、戴
志华出席会议，副主任刘云
英列席会议。

会上，区人大常委会代

表工委汇报了人事任免及代
表变动情况，讨论了 《中共
常州市武进区人大常委会党
组关于进一步落实向区委请
示报告制度的实施办法》，
区人大常委会办公室汇报了
区十七届人大常委会第三十
六次主任会议、区十七届人
大常委会第二十次会议筹备
情况。

区人大常委会党组召开
2024年第八次会议

本报讯 （记者 史莲寅）
昨天上午，区人大常委会党组
理论学习中心组召开学习会。
会议由区人大常委会主任、党
组书记石伟东主持，副主任、党
组副书记孙金才，副主任、党组
成员周庆中、戴志华出席会议，
副主任刘云英列席会议。
会议集中学习解读了十四

届全国人大常委会第十二次会

议于 11月 8日表决通过的《关
于修改 < 中华人民共和国各级
人民代表大会常务委员会监督
法 >的决定》等内容。

监督权是宪法赋予人大的
一项重要职权，人大监督是党
和国家监督体系的重要组成部
分。会议强调，要加强深度学
习，在学懂弄通上更加积极，
推动人大监督工作提质增效；

紧扣中心大局，在服务发展上
更加主动，以问题式监督、推
动式监督、支持式监督，推动
解决制约经济社会发展的突出
问题和矛盾；坚持改革创新，
在提升监督实效上更加出彩；
发挥代表作用，在增强合力上
更加有力，不断推动人大的民
意表达渠道拓宽、延伸、多
元。

区人大常委会党组
理论学习中心组召开学习会

本报讯 （记者 黄雅婷）
昨天下午，“旷达科技—东
华大学”深化产教融合工作
推进会暨联合创新中心揭牌
仪式举行，双方将围绕新材
料开发、智能制造、可持续
发展等前沿领域，共同探索
技术创新的新模式，推动科
研成果快速转化为生产力。
区领导恽淇丞、王斐参加活
动。

现场，东华大学纺织学
院—旷达汽车饰件系统有限
公司“全日制专业学位研究
生联合培养基地”揭牌，旷
达科技—东华大学联合创新
中心共建协议签订，并为联
合创新中心首席科学家颁发
聘任证书。

作为全球领先的交通工
具内饰材料解决方案供应
商，旷达科技集团股份有限
公司拥有一汽集团、上汽集
团、本田等关键客户，成为
主流新能源车企的多个新能
源车型新项目定点并为其批
量供货，还将业务拓展到欧
美、东南亚等国际市场，获

得德国大众、美国通用的全
球供应商认可。东华大学是
教育部直属、国家“211 工
程”、国家“双一流”建设高
校 ， 现 设 有 19 个 学 院
（部）。去年，其纺织科学与
工程学科首次进入软科世界
一流学科排名体系，位列世
界第一。近年来，东华大学
与常州、武进开展了卓有成
效的政校企合作，未来将不
断深化合作内涵，拓宽合作
领域，共同构建开放共享、
协同创新的生态系统。

旷达科技拟投资设立
3000万元基金，与东华大学
共建联合创新中心，在项目
研发与成果转化、科技资源
共享、学术交流、人才培养
等方面开展全面战略合作。
中心研发方向包括新型纤维
原料、功能性化纤技术、先
进纺织装备等关键项目，目
前在研项目有被动辐射冷却
汽车遮阳帘面料、三维间隔
座椅内饰材料、智能调温汽
车座椅面料、纺织基生物医
用补片材料。

旷达科技—东华大学
持续推进深化产教融合工作 本报讯 （记者 史莲寅）

昨天下午，区十七届人大常委会
召开第二十次会议。会议由区人
大常委会主任石伟东主持，区人
大常委会副主任孙金才、刘云英、
周庆中、戴志华及委员共29人出
席会议，副区长张小虎，区监委、
区法院、区检察院领导列席会议。

会议开展了集中学习，审议
了人事任免案。会议还审议了代
表辞职有关事项、《关于个别代表
的代表资格的报告》，听取了区人

大常委会任命人员履职情况报告
并进行评议，听取了员额法官、员
额检察官履职情况报告并进行评
议。会议审议了全区2024年度环
境状况和环保目标完成情况的报
告，审议了全区2024年度新一轮
太湖综合治理工作推进情况的报
告并开展询问，审议了2024年财
政预算调整情况的报告，初步审
议了2024年预算执行和2025年
预算编制情况的报告。

就做好下阶段人大工作，石

伟东指出，要高标准践行区委“崇
尚实干、勇争一流”的工作导向，
坚持服务中心大局，以“实”的精
神、“干”的状态、“创”的劲头走在
前列、争创一流；高水平完成十七
届人大四次会议各项准备和服务
保障工作，抓好会前调研视察工
作、代表议案建议撰写工作，为大
会的圆满成功打下坚实基础；高
质量做好岁末年初各项工作，统
筹好今年工作收尾、明年工作谋
划，助推人大工作高质量发展。

区十七届人大常委会召开第二十次会议

本报讯 （记者 朱梦琪）
向改革要动力，以实干促发展。
11 月 28 日—29 日，区委书记
沈东专题调研区属国有企业，强
调要深入学习贯彻党的二十届三
中全会精神，树牢“崇尚实干、
勇争一流”的鲜明导向，以彻底
的自我革命精神推动进一步全面
深化国资国企改革，聚焦增强核
心功能和提升核心竞争力，系统
谋划、整体推进、全面落实各项
改革举措，持续做强做优做大国
有资本和国有企业，全方位赋能
地方经济社会高质量发展。
在经发集团、先行集团、国

经集团、滨湖集团及伟驰集团，
沈东与国有企业负责同志们面对
面交流，详细了解企业历史沿
革、企业运营、项目建设、规划
战略、资本运作等情况，对全区

国资国企改革发展取得的扎实成
效表示充分肯定，也感谢国有企
业为武进高质量发展做出的贡
献。
沈东指出，国资国企高质量

发展是武进高质量发展的重要基
础和保障。国企稳，则武进稳；
国企强，则武进强。各国有企业
要认真学习领会党的二十届三中
全会关于深化国资国企改革的决
策部署，尊重经济发展规律，立
足市场需求和发展需要，聚焦抓
好布局优化和结构调整、产业创
新制度优化、市场化机制运营等
重点改革任务，全力推动产业更
新、机制更活、创新更强，让高
质量发展的动力、活力、潜力持
续释放，为武进经济社会高质量
发展作出新的更大贡献。
聚焦产业创新制度优化，做

强做大武进国企矩阵。在落实落
细主责主业上深耕细作，牢牢把
握国资国企的功能使命，有效提
升国有资本配置效能，不断增强
国有企业核心功能和核心竞争
力。尤其要坚持“两手发力”，调整
存量结构和做优增量投向。一方
面要完善国有企业主责主业动态
管理，推动战略性重组和专业化
整合，盘活存量资产，进一步提高
资产收益；另一方面要优化布局
国资背景的产业投资基金，切实
发挥好国企基金群“以投促引、以
投促产、以投促创”作用，更大力
度布局战略性新兴产业和未来产
业，加快强链延链补链扩链，推
进产业园区载体建设。

聚焦布局优化和结构调整，
助力武进构建现代化产业体系。
以发展的眼光深入推进国有经济

布局优化和结构调整，提升产业
链稳定性和竞争力，加快推进重
点项目建成见效。牢牢把握“三
个集中”鲜明导向，推动国有资
本向服务国家重大战略和武进核
心功能领域集中、向保障城市基
础设施建设和高效安全运行领域
集中、向战略性新兴产业集中，
推动国有经济实现质的有效提升
和量的合理增长。

聚焦市场化机制改革，打造
充满生机活力的武进国企。在深
化国资国企改革上勇闯新路，深
入实施国有企业改革深化提升行
动，完善中国特色现代企业制
度，健全国有企业投入机制、考
核评价体系、管理监督体制机
制，不断提升自身改革综合效
能。面对为产业发展赋能的重大
使命，国有企业必须坚持市场化

机制、专业化运作，构建“研、
投、招、服”一体化投资服务体
系，组专业团队，做专业服务，
建专业机制，锤炼服务产业发展
的核心能力。

沈东强调，专业人才是国企
发展的灵魂。要把国有企业作为
培养年轻人的重要平台，多渠
道、全方位充实国企后备干部库，
选派年轻公务员和国企优秀年轻
骨干到项目一线、生产一线、服务
一线历练成长，确保国企发展事
业薪火相传、后继有人。
沈东表示，区委、区政府将

一如既往关心支持国有企业发
展，坚持“放活”与“管好”相
结合，指导国有企业结合自身禀
赋开展个性化、差异化的改革探
索，全力以赴支持国有企业做大
做强、国有资产保值增值。

沈东专题调研区属国有企业


